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Niederschrift 

der 28. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Seeburg am 20. Oktober 2011 um 19.30 Uhr 

im Gemeindehaus, Alte Dorfstraße 15, OT Seeburg, 14624 Dallgow-Döberitz 

öffentlicher Teil 

 
 
 
Tag der Einladung:  13.10.2011 
Ort:    Gemeindehaus Seeburg 
Beginn:   19.30 Uhr 
Ende:    21.45 Uhr 
 
 
Anwesende:   Harald Wunderlich 
    Michael Hornhardt - entschuldigt 
    Dr. Reinhard Melzer 
    Karl-Heinz Schmidt 
 
 
von der Verwaltung:  Jürgen Hemberger 
Protokollführung:  Claudia Goerke 
 
 
Gäste:    Herr Nanzka – Vorsitzender des Seniorenbeirates 
    Frau Wehlam – Mitglied des Seniorenbeirates 
    Frau Philipp – Mitglied des Seniorenbeirates 
    Seeburger Bürger 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil: 
 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Bestätigung der Tagesordnung 
2. Protokollkontrolle der 27. Sitzung des Ortsbeirates vom 08.09.2011 
3. Informationen des Ortsvorstehers 
4. Bürgerfragen 
5. Vorstellung des Seniorenbeirates der Gemeinde Dallgow-Döberitz 
6. Diskussion und Beschluss eines Konzepts zur künstlerischen Verschönerung von Schalt- 

und Verteilerkästen in Seeburg 
7. Kontrolle der Prüfaufträge an die Verwaltung 
8. Verschiedenes 
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TOP 1 

Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Bestätigung der Tagesordnung 

 
Herr Wunderlich eröffnet die Sitzung um 19.32 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
Es sind  3  Mitglieder des Ortsbeirates anwesend.  
 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

 

 

TOP 2 

Protokollkontrolle des öffentlichen Teils der der 27. Sitzung des Ortsbeirates vom 

08.09.2011 

 
Das Protokoll des öffentlichen Teils der 27. Sitzung wird ohne Einwendungen bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 
 
 
TOP 3 

Informationen des Ortsvorstehers 

 
Herr Wunderlich informiert: 
 

• Der Seeburger Jugendclub stand in der Vergangenheit in der Kritik, weil sich mehr Kinder 
als Jugendliche dort aufhalten. In der Gemeindevertretersitzung war der Sozialdezernent 
des Landkreises, Herr Gall, anwesend und hat deutlich gemacht, dass gerade Kinder 
frühzeitig in die Angebote der Jugendclubs integriert werden sollen. Der Anschluss des 
Internets ist abhängig von der Firma DNS:NET, die Fertigstellung war 
zum1.12.2011geplant, die Stromanschlüsse müssen erst noch beantragt und verlegt 
werden. Herr Wunderlich wird noch einmal mit Herrn Scholz sprechen, wann die geplante 
Bürgerinformationsveranstaltung in Seeburg stattfinden kann. 

 
• Die Gestaltung des Ortskerns wurde bereits im Bauausschuss diskutiert, Gelder in Höhe 

von 35.000 Euro stehen für 2012 zur Verfügung. In der Arbeitsgruppe soll ein 
städtebauliches Konzept erarbeitet werden, Herr Schmidt wird mit den Einwohnern, die 
Interesse an einer Mitarbeit haben, einen Termin vereinbaren - der dort erarbeitete 
Vorschlag geht an einen professionellen Planer und wird dann in den Bauausschuss und in 
die Gemeindevertretung eingereicht. 

 
• Für den Hotelneubau wurde noch kein Investor gefunden. Ein Sportplatz muss aber 

trotzdem weiter geplant werden, die Entfernung zum Sportpark an der B 5 ist für die 
Kinder aus Seeburg zu weit. Über die Standortfrage soll noch in diesem Jahr eine 
Entscheidung getroffen werden. 
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• Es fanden Aktivitäten an der ehemaligen Rinderzuchtanlage am Ende des Gatower Wegs 

statt, nach Rücksprache zwischen Herrn Wunderlich und den Arbeitern auf dem Gelände 
erhielt er die Antwort, dass nur Grundstücksarbeiten zur Grundstückssicherung bzw. 
Aufräumarbeiten gemacht werden. Dazu gibt es die Information aus der Verwaltung, dass 
dieses Grundstück landschaftlicher Nutzung unterliegt und nicht bebaut werden kann. Herr 
Wunderlich bittet die Verwaltung, das Geschehen im Auge zu behalten, auch gibt es keine 
zulässige Auffahrt aufs Gelände. Anwohner berichten über abgelegten Müll (Elektroschrott 
etc.) – die Verwaltung wird gebeten, dies zu überprüfen. 

 
• Zum Bau des Radweges in Engelsfelde fand die Bauanlaufberatung (Startbesprechung) zur 

Koordination statt, in den nächsten Tagen gehen die Bauarbeiten los, es sind bereits 10 
neue Straßenbäume gepflanzt, im Zuge der Bauarbeiten werden 60 weitere an der 
Landstraße hinzukommen, die toten Bäume sollten dann entfernt werden, es wäre schön, 
wenn dann öfter mal der Geh-Rad-Weg gesäubert werden könnte. 

 
 
 
TOP 4 

Bürgerfragen 

 
 

• Auf der Internetseite www.seeburg-web.de kann man sich auch noch für die Arbeitsgruppe 
zur Gestaltung des Ortskerns bei Herrn Schmidt anmelden. 

 
• Auf die Frage, wann der neue Flächennutzungsplan auf der Homepage veröffentlicht wird, 

antwortet Herr Hemberger, dass dieser erst noch genehmigt werden muss. 
 

• Die schräg stehenden Poller an der Alten Dorfstraße bitte reparieren bzw. wieder 
aufstellen! 

 
• Die Einfahrt für Baufahrzeuge zur Havellandhalle vom Gatower Weg aus soll nach 

Beendigung der Bauarbeiten wieder geschlossen werden. 
 

• Der Gehweg vor „Ziemann“ ist mangelhaft – Herr Dr. Melzer fragt, ob er repariert 
werden kann? 

 
• Frage von Herrn Weber (Seeburger SV): Ist die Übernahme einer Fläche vom Golfplatz 

für den Ausbau des Sportplatzes möglich? Herr Hemberger: Es laufen Verhandlungen 
mit Herrn von Spoercken, dies kann jedoch nicht im öffentlichen Teil besprochen 
werden.  

 
• Zur Annahmestelle für Grünabfälle am Gatower Weg kommen immer noch Leute nach 

den Öffnungszeiten und stellen Säcke ab, vielleicht wäre es möglich, dort einen 
Sichtschutz oder eine geschlossene Tonne aufzustellen, damit der Platz ordentlicher 
aussieht. Die Kinder im Jugendclub könnten ein Schild „Müll abladen verboten!“  
entwerfen und herstellen, das dann vor dem Container aufgestellt wird. 
 

• Bitte am Finkenweg/Ecke Fahrländer Weg die abgeschrägten Kreuzungen/Grenzpunkte 
überprüfen!  
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TOP 5 

Vorstellung des Seniorenbeirates der Gemeinde Dallgow-Döberitz 

 
Herr Nanzka als Vorsitzender sowie die Mitglieder des Seniorenbeirates Frau Wehlam und Frau 
Philipp stellen sich und die Arbeit des Seniorenbeirates vor. 
 
Am 16.03.2011 nahm der Seniorenbeirat der Gemeinde Dallgow-Döberitz seine Arbeit auf. 
Es wurden bereits Kontakte hergestellt zu folgenden Organisationen und Vereinen: 

• Gemeinschaftswerke soziale Dienste Nauen 
• Sozialstation Falkensee 
• Betreuungsstelle für demenzkranke Menschen in Nauen 
• Projekt Wohnen im Alter in Falkensee 
• Amtsvormundschaft/Amtspflegschaft in Nauen 
• Johannes-Haus. 

 
Eigene Veranstaltungen werden in diesem Jahr noch durchgeführt: 

• Tanznachmittage im „Deutschen Haus“ am 21.11. und 12.12.2011 jeweils von 14.00 bis 
17.00 Uhr 

• Seniorenweihnachtsfeier am 08.12.2001 um 15.00 Uhr in der Grundschule „Am 
Wasserturm“, Weißdornallee 

• Infoveranstaltung in Zusammenarbeit mit der Polizei Nauen zum Thema „Trickbetrüge, 
Haustürgeschäfte, Einbruch, Diebstahl“ am 16.11.2011 um 14.00 Uhr in der Grundschule 
„Am Wasserturm“, Weißdornallee 

 
Sprechstunden des Seniorenbeirates finden statt ab Oktober 2011: 
 

• in der Gemeindebibliothek, Bahnhofstr. 151,  
jeden zweiten Mittwoch im Monat von 10.00 – 12.00 Uhr und  

• im Gemeindehaus Seeburg, Alte Dorfstr. 15,  
jeden dritten Mittwoch im Monat von 10.00 bis 12.00 Uhr.  
 

Des Weiteren ist der Seniorenbeirat erreichbar über: 
 

• Seniorenbeirat Dallgow-Döberitz 
 Lessingstr. 3 

14624 Dallgow-Döberitz 
e-Mail: seniorenbeirat.dallgow@t-online.de 
 
und telefonisch: 
Peter Nanzka   426767 
Eva-Maria Wehlam  204146 
Elfi Handrick   210294 
Elli Philipp   205368 
Wolf-Rüdiger Albrecht  236821 

 
Am 13.10.2011 fand in Gespräch mit dem Landrat Dr. Schröder statt, in dem u. a. über die 
Erstellung einer Broschüre „Älterwerden im Landkreis Havelland“ ging. Als Zuarbeit für den 
Katalog findet derzeit eine Untersuchung durch die Mitglieder des Seniorenbeirates statt, wie 
behindertenfreundlich Dallgow-Döberitz ist, Schwachstellen sollen aufgezeigt werden. 
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TOP 6 

Diskussion und Beschluss eines Konzepts zur künstlerischen Verschönerung von Schalt- 

und Verteilerkästen in Seeburg 

 
In Seeburg stehen 50 Verteilerkästen, nur zwei sind bemalt, die anderen zum Teil mit Graffiti 
verschmiert, diese sollten  verschönert werden. 
Da die meisten Kästen der eon edis gehören, müsste man klären, inwieweit die Eigentümer bereit 
wären, für künstlerische Verschönerung etwas zu zahlen. 
 
Vorschlag: 

Nach dem Konzept des „Geocachings“ (eine Art moderner Schatzsuche und Schnitzeljagd, es  
müssen bestimmte Stellen gefunden werden und auf dem Weg dorthin Rätsel gelöst werden) 
könnte man die Kästen so gestalten, dass die Rätsel fürs „Geocaching“ in die Bilder oder 
Graffitis integriert werden. Herr Wunderlich wird ein diesbezügliches Konzept entwickeln. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 
 
 
TOP 7 

Kontrolle der Prüfaufträge an die Verwaltung 

 
Herr Hemberger hat mit dem Streetworker besprochen, dass das Konzept zur Verschönerung des 
Pumpenhäuschens im Frühjahr weitergeführt wird. Es werden dann neue Vorschläge 
formatgerecht vorgestellt. 
 
 
 
TOP 8 

Verschiedenes 

 
Herr Wunderlich bat um das Umstellen der Fahrradständer weg von der Friedhofsmauer - wird 
erledigt, ist bereits von der Verwaltung beauftragt. 
 
Termine: 

Halloweenparty:  21.10.2011 im Jugendclub 
Sankt-Martins-Umzug: 12.11.2011, um 17.00 Uhr ist Treffpunkt an der Kirche 
Volkstrauertag.  13.11.2011, 14.00 Uhr Kranzniederlegung am Friedhof 
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Im Etat des Ortsvorstehers für Veranstaltungen im Ortsteil sind noch 700 Euro vorhanden, die 
verteilt werden können. Herr Wunderlich macht diese Vorschläge: 
 

• für die Halloweenparty: 200 Euro 
• für die Weihnachtsfeier gemeinsam mit dem Förderverein Kita: 100 Euro 
• zur Unterstützung des Sant-Martins-Umzuges: 200 Euro 
• für eine Seniorenveranstaltung: 100 Euro. 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 
 
Mit der Planung für die nächste Ausbaustufe des Spielplatzes wird bereits begonnen, damit im 
nächsten Jahr frühzeitig weiter gebaut werden kann. 
 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 3.11.2011 statt. 
 
 
 
 
Herr Wunderlich beendet den öffentlichen Teil der Sitzung des Ortsbeirates und verabschiedet 
die Gäste um 21.45 Uhr.  
Die Sitzung wird anschließend im nicht öffentlichen Teil fortgeführt. Die Protokollierung erfolgt 
gesondert. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Harald Wunderlich      Claudia Goerke 
Ortsvorsteher       Protokollführung 


